



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

No. 2794
26 /06 /24

- 1 ■ **LA JUBILACIÓN FORZOSA A LOS 65 AÑOS NO PASARÁ**
 - 24 DE JUNIO DE 1967
 - 57 AÑOS DE LA MASACRE DE SAN JUAN
 - 89 ANIVERSARIO DEL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO
- 2 **Comité de Enlace por la Reconstrucción de la Cuarta Internacional**
Argentina:
Se aprobó en el Senado la Ley Bases de Milei y las grandes corporaciones. Movilizaciones masivas de rechazo en todo el país y fuerte represión.
- 3 **LAS TENSIONES SOCIALES SECTORIALES, IMPULSADAS POR LAS NECESIDADES CONCRETAS DE LAS MASAS, CHOCAN FRECUENTEMENTE ENTRE ELLAS**
- 4 **De: LA PERFORADORA N° 70, junio 2024.**
DEMAGÓGICAMENTE EL PRESIDENTE NOMBRA LA "TESIS DE PULACAYO", PARA ENCUBRIR SUS POLÍTICAS PROCAPITALISTAS Y ENTREGUISTAS DE SU GOBIERNO
- 5 **CONGRESO EDUCATIVO EN MEDIO DEL HAMBRE QUE ESTÁ CASTIGANDO A LOS MÁS POBRES DEL PAÍS**
- 6 **¿CUAL DEBE SER LA RESPUESTA OBRERA A LA FALTA DE DOLARES?**
- 7 **LO QUE PLANTEA LA TESIS DE PULACAYO**
- 8 **De: VOCERO FABRIL Nro. 28, junio 2024.**
FORTALECER NUESTROS SINDICATOS CON INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SIN DIRIGENTES PROPATRONALES, SERVILES AL GOBIERNO DEL M.A.S.
- 9 **ANTE EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS ECONÓMICA:**
NACIONALIZACIÓN DE LAS TRANSNACIONALES EXPORTADORAS DE ZINC, PLATA, PLOMO, SOYA, CARNE, ARROZ E HIDROCARBUROS. NACIONALIZACIÓN DE LA EXPLOTACIÓN DEL ORO. NACIONALIZACIÓN DE LA BANCA PRIVADA.
- 10 **Central Obrera Departamental de Chuquisaca:**
RESOLUCIÓN EXPRESA
- 11 **De: EL ESMERIL Nro. 149. 13/06/24**
 - ¡Ante la crisis económica del país, nacionalización sin indemnización bajo control obrero colectivo de las trasnacionales exportadoras de oro, plata, soya, e hidrocarburos!
 - ¡Dirigentes corruptos vendidos al gobierno hacen negocio con las "Empresas Sociales Autogestionarias" y condenan a los obreros de base a la derrota!
- 12 ■ **Comite de Defensa de la Seguridad Social**
PRONUNCIAMIENTO
 - ¡¡¡BUSCABAN EXTERMINAR A PALESTINA DEL MUNDO Y AHORA EL MUNDO ES PALESTINA!!!



Partido Obrero Revolucionario
Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2794
26/06/24
Edición digital

MASAS

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV. Internacional

24 DE JUNIO DE 1967

57 AÑOS DE LA MASACRE DE SAN JUAN

El, durante el gobierno del gorila Barrientos, tropas del ejército asaltaron el campamento de Siglo XX, cuando los obreros festejaban la tradicional noche de San Juan.

El totalitarismo militar, salido del vientre mismo del nacionalismo emenerista, estaba empeñado en imponer las instrucciones antiobreras del imperialismo respecto a COMIBOL, y ahogar en sangre a las masas que una y otra vez se levantaban contra la represión.

Una de las emergencias de la Masacre de San Juan fue el apresamiento y posterior asesinato del líder minero y revolucionario Isaac Camacho.

La jubilación forzosa a los 65 años no pasará Contra la jubilación forzosa

Por una jubilación con el 100% en base al aporte tripartito.

Abrogación de la ley 065.

Por respeto a la estabilidad laboral y funcionaria.

¡Fuera el sátrapa Guarachi y toda la pandilla de burócratas vendidos!

El artículo único que establece la obligatoriedad de la jubilación a los 65 años condena a los trabajadores asalariados y otros sectores que perciben un sueldo a percibir rentas de miseria.

Permite a los empresarios la masacre blanca de los trabajadores antiguos cuyos salarios por antigüedad y otros beneficios sociales son más altos, contratar trabajadores jóvenes sin cargas ni beneficios sociales, con el salario mínimo nacional o menos, con contratos eventuales, manteniendo así una planilla e trabajadores esclavizados, al margen de la Ley General del Trabajo.

89 ANIVERSARIO DEL PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO

Fundado en el congreso de Córdoba (Argentina), realizado en el mes de junio de 1935, como sección de la Oposición de Izquierda Internacional, Su fundador, el marxista boliviano José Aguirre Gainsborg.

A partir de los años cuarenta penetra en el movimiento obrero marcando a fuego la historia de las luchas del proletariado en la perspectiva de la instauración del gobierno obrero campesino. La dictadura proletaria. Consecuente con su programa, en abierto combate contra todas las expresiones políticas burguesas como el MNR y ahora la impostura masista, es la única referencia revolucionaria para la lucha de las masas que mantiene plena vigencia.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

Se aprobó en el Senado la Ley Bases de Milei y las grandes corporaciones. Movilizaciones masivas de rechazo en todo el país y fuerte represión.

Las políticas de violento ataque a las condiciones de vida y de trabajo, de saqueo del país, encontraron fuerte resistencia desde el principio, con paros y movilizaciones extraordinarias en todo el país. El Protocolo represivo no pudo contener la bronca y la resistencia general. Esa fuerte resistencia hizo retroceder al Gobierno, que insiste con sus políticas y logró hacer aprobar en el Senado la Ley Bases.

Esta Ley reducida a poco más de 200 artículos, sigue siendo una **Ley antinacional y antiobrera**.

Los grandes medios de comunicación trabajaron para que el Gobierno pueda avanzar con su política, reclamando que tenga las “herramientas” para gobernar. Como si ya no hubiera hecho tanto daño con sus decisiones. Aseguran que así vendrán las inversiones, exigencia de las grandes corporaciones nacionales y extranjeras, de los buitres del capital financiero que quiere aprovechar la crisis para avanzar con la rapiña, con el saqueo.

El Gobierno utilizó todos los recursos del Estado para comprar voluntades. La maquinaria de la corrupción funcionó a pleno. Como ya ocurrió en el pasado con la “banelco” o con los “diputruchos”. Las empresas contribuyen a ganar los votos y las voluntades de los gobernadores, su presión es muy fuerte. Los partidos políticos, las instituciones, están podridos y descompuestos.

Desde el día anterior se montó un vallado enjaulando al Congreso para que nadie se pudiera acercar, y con una fuerte presencia de las fuerzas represivas, muy agresivas contra los manifestantes, y con graves provocaciones que tenían como objetivo despejar las Plazas para cuando llegara el momento de la votación, mostrando un gobierno dictatorial, desesperado, golpeando a mansalva a los manifestantes, incluso gaseando a diputados que se acercaban pacíficamente a dialogar con los represores.

Al mediodía las Plazas ya estaban colmadas, toda la Avenida de Mayo hasta la 9 de Julio ocupada por los manifestantes con columnas que esperaban poder ingresar. Otras columnas intentaban ingresar desde Callao o Entre Ríos, otras por las calles laterales. Se mezclaban las columnas de organizaciones piqueteras peronistas y de izquierda, sindicatos combativos y dirigidos por la burocracia. Los metalúrgicos de la UOM hicieron una columna con delegaciones de numerosas seccionales. Los gremios aeronáuticos armaron su columna sobre Rivadavia. La decisión represiva fue vaciar las Plazas con carros hidrantes, con gases, balas de goma, provocando cantidad de heridos y detenidos.

Sólo un gobierno miserable, desconcertado y a la deriva, puede lanzar la acusación de terroristas a los manifestantes, que “habrían querido dar un golpe”.

Las centrales sindicales, CGT y CTAs deben responder inmediatamente con la convocatoria a un paro

general de repudio a la represión brutal contra los trabajadores, los movimientos piqueteros, contra la juventud y convocando a toda la población a manifestarse contra semejante ataque a las libertades democráticas. No es con declaraciones y discursos que se detiene la represión.

La crisis del gobierno de Milei es la de toda la burguesía, del capitalismo que está agotado. Cada día agrava nuestras condiciones de vida y de trabajo, nos lleva a la barbarie. La pueblada protagonizada por el pueblo misionero que arrancó por los más básicos reclamos salariales y contra los tarifazos se transformó en rebelión política que cuestionó al gobierno y la legislatura y quebró el poder represivo del Estado. Es un anticipo de la rebelión en otras provincias.

La movilización y el rechazo popular es muy importante, en todo el país, pero sepamos que hay intereses económicos poderosísimos que trabajaron para conquistar los votos para su Ley en el Congreso, que es una cueva de bandidos. **Sólo la acción directa de masas puede garantizar la derrota de las políticas de Milei.**

Llamamos a confiar en nuestras propias fuerzas, en nuestra organización, en nuestros propios métodos de lucha. Sigamos preparando desde las bases las condiciones para que los paros y movilizaciones sean cada vez más potentes. Con plenarios, reuniones y asambleas, eligiendo a los mejores delegados, recuperando los sindicatos para la lucha, debatiendo cómo nos preparamos para gobernar, para terminar con el hambre y la pobreza, con la desocupación y la precarización laboral, para recuperar los salarios y las jubilaciones.

La CGT y las CTAs deben convocar a un paro nacional activo para terminar con las políticas antinacionales y antiobreras de ese puñado de grupos económicos poderosos, del capital financiero, que respaldan a Milei. Debemos preparar fuertemente desde las bases esta larga lucha.

Rechazamos toda idea de que a Milei haya que derrotarlo en las elecciones del año que viene o dentro de 3 años, rechazamos toda idea de reemplazarlo “institucionalmente”, o que el camino sea de una alianza en el Congreso.

Para que no desvíen nuestra lucha y nos lleven a una nueva frustración debemos **tomar el poder en nuestras propias manos**, para desconocer la deuda externa y el programa del FMI, para recuperar todos los recursos energéticos, mineros, los ríos, los puertos, etc. para terminar con el parasitismo de los bancos y la oligarquía terrateniente. **La clase obrera y la mayoría oprimida debemos poner en pie un frente único antiimperialista que luche por esta política** que nos independiza políticamente de la burguesía.

13 de Junio 2024

LAS TENSIONES SOCIALES SECTORIALES, IMPULSADAS POR LAS NECESIDADES CONCRETAS DE LAS MASAS, CHOCAN FRECUENTEMENTE ENTRE ELLAS

Las luchas sectoriales, llevan al enfrentamiento entre sectores y a desvirtuarse por la lucha politiquera entre masistas evistas y arcistas y la vieja derecha neoliberal.

Es imperiosa la necesidad de una dirección revolucionaria que pueda unir sus objetivos legítimos en un solo cause poniendo en cuestión el sistema burgués en crisis y proyectarlos hacia una lucha unitaria y general.

La observación cuidadosa de algunos acontecimientos que se están dando en los últimos días, nos permite percibir que están impulsados por la acentuación de la miseria como consecuencias de la profundización de la crisis económica; en esta medida, son movimientos que responden a las necesidades concretas de las masas. Pero también se percibe que estos movimientos sociales llevan en sus entrañas la tendencia a afectar los intereses de otros igualmente miserables que luchan por su sobrevivencia, en muchos casos desvirtuados por el enfrentamiento entre arcistas y evistas, estos últimos en franca alianza con la ultraderecha reaccionaria buscando hundir al gobierno.

El Bloqueo de Yapacaní, por las apertura de un camino vecinal, que se prolongó por más de una semana y que fue muy radical, estaba impulsado por el sector arcista contra el parlamento con mayoría del bloque opositor, chocó contra los intereses de los empresarios, los pequeños productores de la región y los transportistas, sin embargo no dejó de actuar el evismo tratando de volcar a la gente contra Arce con el argumento de que los responsables de la tardanza en la aprobación de la ley han sido los parlamentarios arcistas y la inoperancia del gobierno; la espectacular intervención de los cooperativistas auríferos al Senado por la no aprobación de 19 nuevas concesiones, en realidad que las legalicen porque en los hechos ya están trabajando en esas zonas, son sectores controlados por el arcismo y que han lanzado consignas atrevidas como eso del cierre del parlamento de mank'a gastos en clara alusión al evismo y la derecha tradicional, choca con los pueblos originarios rivereños de los grandes ríos amazónicos y con la campaña de los ecologistas que los acusan de destructores de la naturaleza;

el bloqueo de los del transporte pesado sobre el que rápidamente han pretendido cabalgar la derecha tradicional y los evistas, chocó con los intereses de los empresarios que realizan exportaciones e importaciones y los campesinos que distribuyen su producción en el mercado interno; se anuncia un bloqueo en Parotani exigiendo la promulgación de las leyes aprobadas en el parlamento contra los magistrados auto prorrogados por parte de algunos municipios evistas de la zona encabezados por Sipe Sipe, rápidamente ha surgido su contradicción interna desde el lado de los productores de verduras y hortalizas de la zona contra tal medida que significa no poder sacar sus productos a los mercados del Valle y del interior, sectores donde se apoya el arcismo, etc.

Todas estas contradicciones que surgen en las diferentes movilizaciones de diferentes sectores son distorsionadas por las pugnas del MAS porque se trata de movimientos extremadamente sectoriales y por la ausencia de una dirección revolucionaria que pueda unir sus objetivos legítimos en un solo cause poniendo en cuestión el sistema burgués en crisis y proyectarlos hacia una lucha unitaria y general. Estamos viviendo una suerte de enfrentamientos entre hambrientos en la lógica del "sálvese quien pueda y por sus propios medios".

Este ambiente social extremadamente contradictorio le permite al gobierno, cercado por el malestar social, hacer todavía algunas maniobras para contener las acciones de las masas acuciadas por el hambre; pero los resultados de estas maniobras tienen muy corto alcance porque, tan pronto logra contener a unos, inmediatamente saltan otros amenazando su estabilidad debido a su extrema debilidad.

DEMAGÓGICAMENTE EL PRESIDENTE NOMBRA LA “TESIS DE PULACAYO”, PARA ENCUBRIR SUS POLÍTICAS PROCAPITALISTAS Y ENTREGUISTAS DE SU GOBIERNO

CORRESPONDE QUE EL ACTUAL MOVIMIENTO MINERO RETOME LA ESENCIA DE LA TESIS REVOLUCIONARIA DE PULACAYO, DENUNCIANDO TODO INTENRTO DE DEFORMARLA Y DESVIRTUARLA QUITANDOLE SU CARÁCTER REVOLUCIONARIO, ANTICAPITALISTA Y ANTIIMPERIALISTA.

HOY MÁS QUE NUNCA, CON LA “TESIS DE PULACAYO” HASTA MATERIALIZAR VICTORIOSAMENTE LA REVOLUCIÓN Y DICTADURA PROLETARIAS.

!!!OBREROS Y CAMPESINOS AL PODER!!!

En el acto de conmemoración de los 80 años de la fundación de la Federación Sindical de Trabajadores Mineros de Bolivia, Luis Arce Catacora planteó “repensar y relanzar una nueva tesis como la de Pulacayo” para guiar la lucha de los trabajadores por “recuperar los recursos naturales”, puesto que hoy en día “nuestro país está en los ojos de los intereses extranjeros”, señaló.

Discurso pretendidamente revolucionario que contradice la orientación proburguesa de su gobierno. Cinismo total, el masismo en 17 años en el poder, se ha caracterizado por entregar a la voracidad de los capitales extranjeros y al empresariado nacional, las minas, los pozos gasíferos, las inmensas tierras fértiles de oriente y el oro aluvional de los ríos de los Yungas y la Amazonía. A cambio de unos centavos han rifado nuestros recursos naturales, manteniendo anclada en el extractivismo entreguista la matriz productiva de Bolivia. Con un patrón rentista de apropiación de la plusvalía por la explotación de nuestros recursos naturales por el imperialismo. Arce debería lavarse la boca antes de hablar de la Tesis de Pulacayo, documento que guió por décadas la lucha de los mineros por la estatización de la minería privada en manos de los “Barones del Estaño” para fundar un sistema minero estatal, que vino a ser la COMIBOL.

¿Entonces que fue la Tesis de Pulacayo?

Definitivamente la tesis sindical más importante de la historia del movimiento minero boliviano. En la que se plantea, por vez primera, la necesidad de que la clase obrera, a la cabeza de la nación oprimida, luche por la estructuración de su propio gobierno y su propio Estado. Consumando una verdadera revolución social, que signifique acabar con la gran propiedad privada sobre las minas, fábricas y la tierra; para, estructurar una nueva sociedad basada en la propiedad social sobre los medios de producción. Objetivo que para ser realidad debe primero consumarse la total liberación de nuestro país de la tiranía y saqueo de la metrópoli imperialista; tarea incumplida por la incapaz y servil burguesía nativa y materializada por el proletariado a la cabeza del proceso revolucionario. Pero esta lección dada por la famosa tesis fue mal interpretada intencionadamente por la burocracia sindical y los falsos socialistas pequeño-burgueses del MAS, que cambiaron la lucha por la revolución y el desmantelamiento de la estructura capitalista de producción, por la captura, a cualquier precio, de las riendas de la administración estatal para su beneficio personal. Cambiaron el método insurreccional para la toma del poder por los explotados, por la vía electoral democrática burguesa que supone no tocar el orden jurídico y social capitalista establecido.

De: LA PERFORADORA N° 70, junio 2024.

CONGRESO EDUCATIVO EN MEDIO DEL HAMBRE QUE ESTÁ CASTIGANDO A LOS MÁS POBRES DEL PAÍS

El debate en el Congreso debe desenmascarar las posturas reaccionarias del oficialismo y de las corrientes reformistas. No separar los problemas de la educación de la crisis económica del sistema social decadente. El debate debe estar orientado a impulsar la rebelión de los explotados y oprimidos por la defensa de la educación fiscal y gratuita.

El gobierno ha oficializado la convocatoria al Congreso de la Educación para el mes de noviembre del presente año. La burocracia sindical de la COB y de las confederaciones de los magisterios urbano y rural han batido palmas al conocer el anuncio presidencial y rápidamente han señalado que se trata de una victoria del magisterio nacional y que este evento va a tener la virtud de acabar con la crisis educativa, que se refleja en la calidad educativa cada vez más desastrosa.

El presidente Arce, en su discurso, ha señalado que es evidente el deterioro creciente de la calidad de la educación boliviana, hecho que se refleja en la brecha cada vez más creciente entre la educación secundaria y la universitaria. Ha dicho que se hace imperiosa una cuidadosa revisión diagnóstica de la reforma educativa vigente y que se debe abrir todas las posibilidades para permitir la intensificación de la enseñanza de las ciencias naturales y exactas para poner a la educación boliviana en el nivel del avance científico universal. Este discurso de Arce ha sido interpretado por los dirigentes como la identificación plena de los objetivos del gobierno con los suyos; de esta manera, las dirigencias reformistas pretenden mostrar al país y al magisterio como su victoria porque les ha permitido hacer cambiar la tozuda defensa de los gobiernos masistas a una reforma resistida y duramente combatida por el magisterio nacional.

Subyace en el razonamiento reformista la posibilidad de que, con reformas curriculares, se puede cambiar -poco a poco- la naturaleza del engendro posmoderno masista **en el sentido de introducir ciencia en la anticencia**, no olvidar que la esencia del posmodernismo que se refleja nítidamente en los fundamentos teóricos de la reforma educativa vigente consiste en la relativización del valor universal de las ciencias reivindicando los saberes y las ciencias particulares de los pueblos originarios; para ellos, el concepto de la descolonización (de la superación de la opresión

nacional) se reduce a la posibilidad de introducir en el currículo oficial los conocimientos de los pueblos originarios que por siglos han sobrevivido perseguidos y sometidos por las culturas colonizadoras.

En este sentido, van a conformar un coro polifónico todos los supuestos “teóricos” que aparecen como hongos desde el seno del oficialismo, desde el reformismo colaboracionista con el gobierno y desde las corrientes francamente reaccionarias de las capas confesionales que han encontrado en la educación un medio de lucro, para combatir a la única referencia revolucionaria que es el trotskismo que plantea el fenómeno educativo desde la perspectiva del método del materialismo dialéctico. Somos conscientes de la dureza de esta lucha cuando la clase media de la que es parte el magisterio, en la coyuntura presente, marcha sin la presencia revolucionaria del proletariado.

El gobierno y sus sirvientes son conscientes también que, el congreso educativo en medio de la agudización de la crisis económica que está desencadenando una eclosión social que amenaza ser imparable, puede ser un factor distorsionante que termine desviando la atención de los que padecen hambre, dejando de lado las exigencias de sus estómagos para enfrascarse en los debates sobre los problemas de la educación. Por otra parte, contrariamente a las esperanzas del gobierno y sus sirvientes, la agudización creciente del malestar social que está provocando la crisis económica, puede también terminar convirtiendo el congreso en el escenario de la rebelión de las masas contra el gobierno incapaz y extremadamente corrupto, aunque Arce y su pandilla se empeñen en llenar el evento con empleados públicos, con la burocracia sindical servil y con las llamadas “organizaciones sociales” allegadas al oficialismo. Todo depende de la claridad y la lucidez con que la corriente revolucionaria enfrente el debate e impulse a la presión externa de la movilización social.

¿CUAL DEBE SER LA RESPUESTA OBRERA A LA FALTA DE DOLARES?

Un reciente ampliado de la federación de fabriles de Cochabamba, discutió el problema de la falta de dólares y cómo esto viene perjudicando a la industria que no tiene como pagar por la materia prima que se importa del exterior, con el consiguiente perjuicio en el retraso de la producción y las entregas. Los empresarios usan la situación como un justificativo más para continuar aplicando medidas antiobreras, a vista y paciencia del gobierno.

En dicho ampliado, estuvo ausente una respuesta a la situación planteada desde el punto de vista de los intereses del proletariado, la burocracia sindical indujo al ampliado a adoptar resoluciones que en los hechos terminan haciendo coro con las posiciones patronales de exigir al gobierno “condiciones” para traer los dólares de las exportaciones que se incrementaron en el marco de los acuerdos hechos en febrero pasado. Los empresarios aducen que los bancos nacionales les pagan sus dólares al tipo de cambio oficial, lo que resulta poco conveniente dado que todos los insumos, repuestos, etc. han subido de precio ajustado al cambio del dólar paralelo del mercado negro.

¿Puede haber una prueba más contundente de la “patriótica” mezquindad de los burgueses? No sueltan los dólares que tienen producto del trabajo social de los trabajadores porque no les conviene. ¡Qué les importa la suerte del país, sólo cuidan su bolsillo!

¿Que corresponde plantear desde el punto de vista de los intereses históricos e inmediatos de la clase obrera frente a esta cuestión de la falta de dólares y el alza de los costos?

1.- Nacionalización del oro y los yacimientos minerales en manos de las transnacionales encubiertas detrás de las cooperativas auríferas

que pagan miserables impuestos al Estado (4,8% en el caso del oro y 9% en el caso de los mega yacimientos de plata y otros minerales) y sacan ventaja de los recursos naturales del país en una coyuntura que, por emergencia de la guerra, el precio de los minerales ha subido, pero ellos prefieren dejar sus dólares en bancos extranjeros.

2.- Monopolio estatal del comercio exterior, esta es una medida elemental para defender la economía y la industria nacional frente a los intereses antinacionales de las transnacionales imperialistas y de los empresarios nativos que prefieren dejar sus dólares en los bancos del exterior, después de haberse beneficiado con la apertura de las exportaciones. Un ejemplo de su aplicación es la China que es una potencia económica que aun mantiene esta medida para preservar sus intereses frente a las grandes potencias imperialistas.

Pero, lo cierto es que ninguna de estas medidas va a ser adoptada por el gobierno de Arce y mucho menos por cualquiera de los opositores de la vieja derecha y los imitadores de Milei en caso de llegar al gobierno, porque todos ellos son partidos burgueses, respetuosos de la gran propiedad privada capitalista, a la que consideran debe rodearse de garantías para que continúe haciendo negocios aun acosta del pueblo trabajador, la economía y la industria nacional. Si, la clase obrera no quiere seguir cargando con las consecuencias de la política económica burguesa, entonces corresponde señalar con claridad: Si el gobierno burgués de Arce y los políticos opositores, son incapaces de adoptar medidas para defender al país de la anguria de las grandes transnacionales imperialistas y de la burguesía nativa, deben ser expulsado del poder.

LA TESIS DE PULACAYO

La Tesis de Pulacayo permanece con tal fuerza en la conciencia colectiva de los trabajadores que inclusive el gobierno y los dirigentes sindicales no tienen más alternativa que referirse a ella cuando pretenden presentarse como revolucionarios ante los trabajadores; claro, que desvirtuándola completamente. Los masistas más cínicos señalan que el “Proceso de Cambio” sería la concretización de la Tesis de Pulacayo.

LOS PLANTEAMIENTOS DE LA TESIS DE PULACAYO SON INCOMPATIBLES CON LA POLÍTICA RENTISTA PROIMPERIALISTA Y PROBURGUESA DE LOS GOBIERNOS DEL M.A.S.

LO QUE PLANTEA LA TESIS DE PULACAYO

- 1.- Muestra el proceso de transformación de la lucha instintiva de la clase obrera en conciencia política. Partiendo de la lucha contra el gobierno rosquero, enemigo de los trabajadores, se proyecta hacia la lucha insurreccional para implantar un gobierno de obreros y campesinos. La dictadura proletaria.
- 2.- Por primera vez se caracteriza al país como país capitalista atrasado, integrado a la economía capitalista mundial como proveedor de materias primas y, en consecuencia, parte también de la necesidad de la revolución socialista.
- 3.- El proletariado, también en Bolivia, es la clase revolucionaria por excelencia. El fracaso de la burguesía, sometida al imperialismo impone la necesidad de que el proletariado lidere la lucha por la Revolución Agraria, la superación del atraso, la liberación de la opresión imperialista, la toma de las minas por los trabajadores.
- 4.- La clase media o pequeña burguesía es la más numerosa. Pero su peso específico en la economía es ínfimo. Por el atraso del país es mayoritariamente pobre y oprimida. Sigue normalmente a los capitalistas, pero en momentos de agudización de la lucha de clases, la clase media empobrecida sigue al proletariado.
(La Reforma Agraria y la nacionalización de las Minas, impuestas por el proletariado después de la revolución del 9 de abril de 1952, fueron desvirtuadas por el gobierno pequeño-burgués del MNR. Se indemnizó a los Barones del Estaño, hoy las transnacionales saquean nuestros recursos naturales; se parceló los latifundios en occidente como pequeña propiedad a los colonos, la Reforma Agraria no llegó al oriente, hoy impera el latifundismo agropecuario ligado a capitales transnacionales en el oriente.)
- 5.- El proletariado, minoritario, tiene la fuerza suficiente para para realizar sus propios objetivos incluidos los que la burguesía no ha podido cumplir. Su fuerza es producto del lugar que ocupa en el proceso de producción. Es decir, en la economía.
- 6.- Las tareas democrático-burguesas pasan a ser parte de la revolución socialista dirigida por el proletariado. Será el gobierno de todos los explotados y oprimidos aliados de la clase obrera que actúa como dirección política del conjunto de la nación oprimida.
- 7.- Lucha de clases. Choque de intereses económicos irreconciliables. “Todo intento de colaboración con nuestros verdugos, es una capitulación ante el enemigo, un abandono de los objetivos revolucionarios de los trabajadores y del conjunto de los oprimidos.” Hay que luchar contra los reformistas que plantean la colaboración de clases.
(Los masistas, los indigenistas, los llamados “socialistas del siglo XXI”, en fin, a toda esa izquierda reformista democrático-burguesa.)
- 8.- La lucha de clases implica la lucha contra las transnacionales. La política imperialista sólo puede ser de opresión y rapiña. Nacionalización sin indemnización de minas y petróleo.
- 9.- Los trabajadores no podemos ni debemos solidarizarnos con ningún gobierno que no sea el gobierno obrero. “La FSTMB nunca irá a formar parte de los gobiernos burgueses, pues eso significaría la más franca traición a los explotados y olvidar que nuestra línea es la línea revolucionaria de la lucha de clases”

(Los Guarachis y compañía con su “Pacto de Unidad” con el gobierno del MAS son unos traidores.)

VOCERO FABRIL



Periódico de los obreros revolucionarios del Partido Obrero Revolucionario Junio, 2024 28

FORTALECER NUESTROS SINDICATOS CON INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SIN DIRIGENTES PROPATRONALES, SERVILES AL GOBIERNO DEL M.A.S.

¿Para qué nos organizamos en sindicatos?

¿Para servir al empresario y defender los intereses políticos de un gobierno, o, para defender y luchar por las demandas y derechos de los trabajadores?

Como los trabajadores saben muy bien, desde hace tiempo, a cambio de beneficios y privilegios personales, varios dirigentes del sector fabril y de otros sectores laborales pusieron a los sindicatos al servicio de los empresarios capitalistas en contra de las demandas de los trabajadores por mejorar sus condiciones laborales y por el respeto de sus derechos. De esta manera, los sindicatos se convirtieron en organizaciones propatronales, olvidando luchar por los intereses propios de los trabajadores que son distintos a los intereses empresariales.

No sólo eso, dirigentes de la COB y de algunas federaciones y confederaciones de trabajadores, se prestaron a subordinar arbitrariamente a estas organizaciones a los intereses del gobierno del MAS a cambio de prebendas y favores políticos, y en desmedro de la clase trabajadora y de la población explotada en general por la implementación de políticas económicas y sociales atentatorias a sus derechos y condiciones de vida. Estos dirigentes que deberían responder a los intereses de los trabajadores, dejaron de ser tales, para convertirse en una burocracia paraestatal y en una traba para la movilización de los trabajadores.

Actualmente, los trabajadores estamos siendo testigos de la DEGENERACIÓN de los sindicatos, es decir, de la conversión de las organizaciones laborales en entidades propatronales y paraestatales, abandonando las luchas de los trabajadores en contra de la desmedida explotación laboral y por la conquista de mejores salarios y de otras condiciones de trabajo favorables.

¿Cuáles son las CONSECUENCIAS DE TODA ESTA SITUACIÓN?

Como viene ocurriendo en el sector fabril: despidos injustificados e indiscriminados, despidos de dirigentes sindicales sin respetar el fuero sindical, salarios que no se pagan por muchos meses, jornadas laborales de más de 10 horas sin el pago de horas extras, incumplimiento del empresario de las resoluciones de reincorporación laboral, recontractación sin el reconocimiento del bono de antigüedad y de otros derechos conquistados, incumplimiento de incrementos salariales, acoso laboral extremo, evasión de pagos al seguro de salud y al sistema de pensiones, subsidios y otros beneficios impagos; en fin, una lista larga de vulneraciones de derechos laborales que los trabajadores y trabajadoras fabriles vienen soportando ante el desinterés de los dirigentes afines a los empresarios y al gobierno.

Compañeros y compañeras fabriles, ya no permitamos que esta situación continúe. Es urgente recuperar los sindicatos de manos de dirigentes que han perdido toda noción sobre los objetivos por los cuales fueron creados los sindicatos y que corresponden a luchar sin claudicar por los intereses de los trabajadores. Es importante recordar que la razón de ser de un sindicato es la lucha de los trabajadores organizados contra la opresión de los empresarios y de la sociedad capitalista. Es la lucha frente a los intereses de los capitalistas y de los gobiernos que están a su servicio, que buscan a toda costa someter a los trabajadores a la sobreexplotación para obtener grandes ganancias y riquezas.

Es urgente que los sindicatos retomen los principios del sindicalismo revolucionario como el de la lucha consecuente por los objetivos propios de la clase trabajadora, la unidad sindical ante cualquier intento de división, la democracia sindical, la solidaridad de clase y especialmente en el contexto actual, el principio de independencia política sindical que consiste en que el sindicato debe organizarse, orientarse, conducirse y administrarse en función de los intereses de los trabajadores, sin ningún tipo de injerencia externa de los empresarios, partidos políticos y del Estado. Hoy más que nunca necesitamos de sindicatos y dirigentes que luchen inspirados en estos principios para frenar la vulneración extrema de nuestros derechos laborales y superar la precariedad laboral en la que nos encontramos.

ANTE EL AGRAVAMIENTO DE LA CRISIS ECONÓMICA:

NACIONALIZACIÓN DE LAS TRANSNACIONALES EXPORTADORAS DE ZINC, PLATA, PLOMO, SOYA, CARNE, ARROZ E HIDROCARBUROS. NACIONALIZACIÓN DE LA EXPLOTACIÓN DEL ORO. NACIONALIZACIÓN DE LA BANCA PRIVADA.

FRENTE AL FRACASO HISTÓRICO DE LA BURGUESÍA NATIVA (PASANDO POR LOS PARTIDOS GAMONALES, LIBERALES, NACIONALISTAS CIVILES Y MILITARES, Y LOS MOVIMIENTOS REFORMISTAS PROBURGUESES DE HOY EN DÍA), CORRESPONDE AL PROLETARIADO DAR UNA RESPUESTA REVOLUCIONARIA PARA LIBERAR A LA NACIÓN OPRIMIDA DE LOS INTERESES DE LA METRÓPOLI Y ABRIR EL CAMINO A LA VERDADERA INDUSTRIALIZACIÓN Y DESARROLLO INTEGRAL DE NUESTRO APARATO PRODUCTIVO. POR LO QUE PRIMERO DEBEMOS LIBERAR NUESTRA NACIÓN DEL IMPERIALISMO. EXPULSIÓN SIN INDEMNIZACIÓN DE LOS CAPITALES FORÁNEOS DEL PAÍS.

En Bolivia no producimos casi nada para el consumo productivo y el consumo familiar, por lo que tenemos que importar hasta casi el 60 % de nuestra demanda nacional. Es aquí donde la cosa se agrava. Ante la falta de dólares por la reducción de exportaciones de gas, se genera un escenario de inflación permanente y contracción del aparato productivo, puesto que necesitamos dólares para importar.

¿QUIENES POSEEN Y MANEJAN LOS DÓLARES QUE INGRESAN AL PAÍS?, definitivamente es el sector privado extranjero y nacional. Alrededor de 100 empresas son las que monopolizan el mercado de las divisas norteamericanas, como también manejan la economía boliviana dejando sólo centavos por impuestos y regalías, y llevándose afuera las jugosas ganancias extraordinarias que genera el aparato productivo boliviano.

En todos estos sectores primordiales de la economía son las transnacionales como Repsol, Petrobras, Total, San Cristóbal, Manquiri, San Vicente, capitales chinos, brasileros, peruanos, los que se benefician de la actividad extractiva y por consiguiente del ingreso de dólares. De igual forma son los terratenientes del oriente, que en su parte accionaria mayoritaria están bajo el dominio de importantes empresas extranjeras, los que controlan los dólares en la región oriental del país.

Desde décadas atrás, la miserable burguesía boliviana, los gobiernos adenistas, miristas y movimientistas de Víctor Paz y del gringo Sánchez de Lozada, pasando por el gobierno de Evo Morales y terminando en el gobierno de Arce Catacora, entregaron la economía boliviana a manos de las transnacionales, del empresariado nacional y los empresarios cooperativistas.

De: LA PERFORADORA N° 70, junio 2024

CENTRAL OBRERA DEPARTAMENTAL DE CHUQUISACA**RESOLUCIÓN EXPRESA****CONSIDERANDO**

El Ampliado Departamental de la COD Chuquisaca realizado el 19 de junio de 2024 ha realizado un amplio análisis y debate en relación a las conquistas laborales de los trabajadores en general y de los trabajadores de ELAPAS en particular.

Las conquistas laborales no son el regalo de ningún gobierno, ni patrón, sino que son producto de heroicas luchas sindicales, en las que los trabajadores han logrado arrancar las mismas a los patrones, a los gobernantes, como un justo reconocimiento a su sacrificada labor que permite mover el aparato productivo y los servicios del país.

Las conquistas laborales de cualquier sector se constituyen en patrimonio de todos los trabajadores, por lo que corresponde que las defendamos y luchemos por conseguir los mismos beneficios para los demás sectores. Las conquistas laborales también son patrimonio de las futuras generaciones de trabajadores pues se constituyen en derechos de los que gozarán todas las personas que ingresen al mundo laboral. El ataque a las conquistas de cualquier sector se constituye en un ataque a los intereses de la clase obrera y de los trabajadores en su conjunto.

El oficialismo y la oposición siguiendo los mandatos de la clase dominante vienen impulsando una gigantesca campaña antiobrera para oponer a los desocupados contra los trabajadores, pretendiendo hacer creer a la población que los trabajadores son un sector “privilegiado” y que además son los responsables de la crisis y mal funcionamiento de las empresas e instituciones. Esta campaña tiene el claro objetivo de ocultar las verdaderas causas de estos problemas que no son otros que el nefasto manejo económico y corrupción de los gobiernos de turno en todos sus niveles. Son los administradores nombrados por el dedazo político los que llevan a la crisis nuestras empresas e instituciones.

En el caso concreto de ELAPAS los problemas de la empresa se deben a la negligencia de las autoridades del oficialismo y la oposición que nunca se preocuparon por conseguir el presupuesto necesario para impulsar los proyectos existentes en el departamento y la construcción de una represa para la ciudad de Sucre, que no impulsaron la aprobación de la ley 248 para que dejemos de pagar una deuda ya condonada a nuestra empresa y que no buscan soluciones a las necesidades de la población que busca mejorar el servicio y ampliarlo a los sectores que no cuentan con el mismo.

Los trabajadores de ELAPAS siempre han participado de todas las luchas departamentales junto al resto de los trabajadores y vecinos para exigir que se den soluciones de fondo al problema del agua.

Las declaraciones oportunistas de los politiqueros de turno cuestionando las conquistas laborales de los trabajadores de ELAPAS, son parte de esa campaña que busca confrontar a la población contra los trabajadores. Estos personajes sólo buscan ganar protagonismo de cara al año electoral que se avecina y no les interesa para nada las necesidades de la población.

POR TANTO

El Ampliado Departamental de la COD Chuquisaca:

RESUELVE

Artículo 1.- El Ampliado Departamental de la COD Chuquisaca respalda plenamente a los trabajadores de servicios en general y a los trabajadores de ELAPAS en particular en la defensa de sus conquistas laborales y no permitiremos que sean cuestionadas o vulneradas.

Artículo 2.- Se debe reactivar el Comité del Agua a la cabeza de la COD para unificar a todos los sectores para conseguir la mejora y la ampliación del servicio para la población retomando la lucha por conseguir mayor inversión para los proyectos del agua y por la aprobación de la ley 248.

Sucre, 19 de junio de 2024

EL ESMERIL

Nº149

13/06/24

PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO SATA CRUZ

¡Ante la crisis económica del país, nacionalización sin indemnización bajo control obrero colectivo de las transnacionales exportadoras de oro, plata, soya, e hidrocarburos!

Estos días volvió de nuevo la escasez de diésel, gasolina, en menor proporción la falta de gas-GLP. El descontento social se expresó en el sector de transporte pesado, que realizaron bloqueos en carreteras del país y también movilizaciones, sectores gremiales igual se movilizaron porque dudan de las leyes del gobierno de Arce. También se ve una paulatina subida de productos de la canasta familiar, el tomate, por ejemplo. Y los salarios pierden su poder adquisitivo.

Y entramos a otra ola de escasez de dólares. Lo que afecta más a importadores. Pero todos estos hechos económicos afectan a la mayoría de la población, principalmente a los trabajadores, ya que con el salario

ahora se compra menos. O sea, la crisis económica la termina pagando el trabajador. Y las transnacionales, empresarios nativos, y gobierno no tiene capacidad de resolver los graves problemas.

La respuesta debe surgir de la clase obrera, planteando luchar en defensa de sus derechos laborales, y frente a la subida de productos exigir suban los salarios, que cubra la canasta familiar. Y que se nacionalice a las grandes transnacionales exportadores de oro, plata, soya, hidrocarburos, etc. y que está nacionalización sea sin indemnización y bajo el control colectivo de los trabajadores para combatir la corrupción.

Abajo la politiquería burguesa y propatronal que agrava la crisis

Es hora de que la clase obrera impulse su propia política

La lucha por un gobierno de obreros y campesinos

Mientras la crisis económica se profundiza los politiqueros masistas de la nueva derecha y la vieja derecha pelean por ser candidatos a las elecciones presidenciales para llegar al Estado y enriquecerse. Los evistas anuncian bloqueos que no tienen nada que ver con las necesidades de la población, Jonny Fernández anda realizando concentraciones masivas ofreciendo prebendas, etc. Todo esto no es más que politiquería burguesa y propatronal de defensa de los grandes empresarios privados y transnacionales.

Corresponde rechazar a estos politiqueros, organizarnos para luchar por frenar la subida de precios de la canasta familiar, pero además por un gobierno de obreros y campesinos que planifique la producción en función a las necesidades de la mayoría de los bolivianos, un gobierno que sea producto de la revolución proletaria, de las asambleas populares constituidas como órganos de poder de las masas.

¡Abajo la farsa electoral!, ¡Viva el voto nulo, y la lucha por un gobierno de obreros y campesinos!

¡DIRIGENTES CORRUPTOS VENDIDOS AL GOBIERNO HACEN NEGOCIO CON LAS “EMPRESAS SOCIALES AUTOGESTIONARIAS” Y CONDENAN A LOS OBREROS DE BASE A LA DERROTA!

La burocracia vendida al gobierno y dirigentes sindicales que impulsan las “empresas sociales autogestionarias” en aquellas empresas abandonadas por los empresarios, han convertido esta propuesta en un negocio que entre muchas cosas les permite: 1) No responsabilizar y exigir al gobierno que haga cumplir la normativa de respeto a la estabilidad laboral. 2) Utilizar a los trabajadores de base para apoyar al gobierno a cambio ayuda en los procesos legales de estas empresas. 3) En caso de llegar a producir, las mismas convertirse en gerentes de las mismas y manejarlas de acuerdo a sus intereses

personales de manera corrupta.

Los trabajadores de estas empresas deben superar a aquellos dirigentes que los llaman a seguir el camino de la empresa autogestionaria que es impulsada por la burocracia de la COB, Confederación de Fabriles, Fabriles y algunos dirigentes sindicales.

Todo el esfuerzo y sacrificio de las bases que han luchado por años para no perder sus beneficios tomando la empresa deben traducirse en exigir al gobierno la estatización de estas industrias bajo control obrero colectivo. Basta de ser usados por la dirigencia vendida al gobierno y corrupta.

**;;;BUSCABAN EXTERMINAR
A PALESTINA DEL MUNDO Y
AHORA EL MUNDO ES
PALESTINA!!!**

Ya no hay pueblo en el mundo que no se solidarice con la causa Palestina, que no levante en alto la bandera Palestina y que las calles las plazas y los muros griten por su libertad su autodeterminación ante el asedio sionista de Israel... Desde Cochabamba continuamos como cada viernes desde el 7 de octubre del 2024, informando, protestando, repudiando y denunciando el genocidio perpetrado por Israel sionista, la OTAN y EEUU ante un pueblo sin ejército...

A más de 250 días del Genocidio israelí la situación en Gaza y Cisjordania sigue empeorando con cifras alarmantes. En la Franja de Gaza, más de 37.615 personas han sido asesinadas y más de 84.494 han resultado heridas. En Cisjordania, 531 personas han sido asesinadas, incluyendo 132 niños, y más de 5.200 personas han resultado heridas.

La crisis es particularmente devastadora para los más vulnerables: 14.100 niños han sido asesinados en Gaza, 37 niños han muerto por desnutrición y deshidratación, 9.200 mujeres y 1.926 adultos mayores han sido asesinados. Aún hay más de 10.000 desaparecidos presumidos muertos bajo los escombros.

El desplazamiento forzado también es significativo, con 1,93 millones de personas desplazadas. Los ataques han afectado gravemente al sector de la salud, con 378 ataques registrados contra instalaciones y personal sanitario, 500 trabajadores de la salud asesinados, 1.500 heridos, y 310 prisioneros en Israel. Además, 130 ambulancias han sido destruidas.

La comunidad humanitaria también ha sufrido grandes pérdidas, con 264 trabajadores humanitarios asesinados, incluyendo 193 de la ONU, y 67 miembros del personal de Defensa Civil y Rescate asesinados. Los periodistas también han sido blanco de la violencia, con 140 asesinados.

**!!!EL MUNDO NO
OLVIDARÁ!!!**



PRONUNCIAMIENTO

Todos los gobiernos de turno buscan destruir la seguridad social, fuentes de empleo, la estabilidad laboral y las conquistas sociales de los trabajadores, profesionales y explotados en general. Ante este panorama convocamos:

UNIDAD DE TODOS LOS TRABAJADORES ACTIVOS, JUBILADOS, DESOCUPADOS, CUENTAPROPISTAS PROFESIONALES Y EXPLOTADOS EN GENERAL

Convocando a luchar:

- Por la creación de fuentes de empleo para todos los profesionales, trabajadores y desocupados en general.
- Contra los dirigentes oficialistas de la COB. y por la independencia política de todos los trabajadores, inmediata convocatoria del Congreso ordinario de la COB.
- Nacionalización de la explotación y comercialización del oro, plata, litio y todos nuestros recursos naturales.
- Ante la elevación del costo de vida, incremento de sueldos y salarios de acuerdo a canasta familiar con escala móvil.
- Recalificación, nivelación e incremento de rentas y pensiones en curso.
- Por la autonomía administrativa, económica y financiera de la seguridad social.
- Contra la jubilación forzosa
- Por una jubilación con el 100% en base al aporte tripartito.
- Abrogación de la ley 065.
- Por respeto a la estabilidad laboral y funcionaria.
- Por la plena vigencia y respeto al escalafón y carrera de maestros y médicos
- Por una Gestora pública con autonomía respecto al gobierno con administración obrero colectivo mayoritario de aportantes y jubilados.
- Contra la corrupción en la administración los seguros a corto plazo. Autonomía Administrativa, económica y financiera
- de las cajas de salud administrada por los trabajadores, asegurados y beneficiarios en forma mayoritaria y colectiva.
- Por la destitución inmediata del actual gerente de la Caja de Salud por actos de corrupción.
- Contra la designación a dedo de elementos comprometidos en actos de corrupción.
- Abrogación de la ley 006.

Nos declaramos en estado de emergencia y movilización permanente convocando a unirse a todos los sectores por mejores condiciones de vida y de trabajo